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Парламент Госдума 
уточнила статус 
депутатов и сенаторов, 
а также порядок избрания 
президента РАН

Наука 
голосовать

Галина мисливская

Сегодня госдума проведет заключительное заседание 
весенней сессии. По словам спикера палаты Вячеслава 
Володина, депутаты в этом созыве стали работать боль-
ше и дольше, благодаря чему удалось рассмотреть более 
половины «залежавшихся» законопроектов. А вчера 
дума собралась на дополнительное заседание и в окон-
чательном чтении приняла ряд важных документов.

В начале заседания депутаты приняли закон, внесен-
ный прошлой осенью председателями обеих палат парла-
мента. Валентина Матвиенко и Вячеслав Володин предло-
жили расширить полномочия сенаторов и депутатов и за-
крепить за ними право на прием в первоочередном по-
рядке руководителями федеральных органов власти, гу-
бернаторами, главами органов местного самоуправле-
ния, командирами воинских частей. еще одни поправки 
дают региональным парламентам право заслушивать на 
своих заседаниях информацию о результатах деятельнос-
ти территориальных органов федеральных ведомств в 
своих регионах. Закон был одобрен единогласно.

Затем депутаты 
приняли в оконча-
тельном чтении за-
кон о порядке избра-
ния президента Рос-
сийской академии 
наук (РАн). В соот-
ветствии с докумен-
том президиум, пре-
зидент, вице-прези-
дент, главный уче-
ный секретарь пре-
зидиума РАн и ака-

демики — секретари отделений РАн избираются на об-
щем собрании членов РАн простым большинством (бо-
лее чем 50%) голосов от общего количества присутству-
ющих на нем академиков. Закон также устанавливает, 
что глава академии избирается из числа согласованных с 
правительством РФ кандидатов, а избранный президент 
РАн утверждается в должности и освобождается от нее 
президентом РФ.

оговаривается, что в случаях, если правительство со-
гласовало менее 2 кандидатов на должность главы акаде-
мии либо ни один из согласованных кандидатов не полу-
чил более 50% голосов на общем собрании членов РАн 
или все кандидаты сняли свои кандидатуры до проведе-
ния голосования, выборы президента РАн признаются 
несостоявшимися и назначаются повторные выборы. 

еще один закон, принятый думой, регулирует дея-
тельность садоводческих и огороднических товари-
ществ. Согласно документу диапазон форм дачного хо-
зяйства ограничивается упомянутыми двумя, все 
остальные упраздняются. Минимальное количество чле-
нов товарищества — 7 человек. на огородном участке 
граждане могут размещать только хозяйственные по-
стройки. А на садовых участках разрешается строитель-
ство домов «сезонного использования, предназначенное 
для удовлетворения гражданами бытовых и иных нужд». 

В случае одобрения Совфедом и подписания прези-
дентом закон вступит в силу 1 января 2019 года. В отно-
шении реорганизационных процедур будет действовать 
пятилетний переходный период.

Дума Депутаты изменили 
правила провоза багажа 
в самолетах

Налегке дешевле

Галина мисливская

гоСдуМА разрешила исключать из цены на «невозврат-
ный» авиабилет тариф на багаж при его отсутствии. Соот-
ветствующий закон, внесенный правительством, приняла 
вчера госдума. При этом авиакомпания обязана инфор-
мировать пассажира об условиях провоза багажа и руч-
ной клади до приобретения билета.

Согласно документу, «невозвратные» — а это, как пра-
вило, самые дешевые — авиабилеты могут не включать в 
себя норму провоза багажа (сейчас в тариф в числе проче-
го включаются расходы, связанные с перевозкой не толь-
ко пассажира, но и его багажа). При этом у пассажира со-
храняется право на бесплатную перевозку ручной клади.

гражданам следует внимательно отнестись к этому но-
вовведению, поскольку владелец безбагажного проездно-
го документа, если он явится на регистрацию с чемода-
ном, но откажется оплатить его перевозку в багажном от-
секе самолета, может 
вовсе не попасть на 
рейс. Принятый за-
кон дает перевозчи-
ку право «на растор-
жение договора воз-
душной перевозки 
пассажира в односто-
роннем порядке в 
связи с отказом пас-
сажира воздушного 
судна оплатить про-
воз багажа».

За пассажирами, чьи билеты являются «возвратны-
ми», закрепляется право сдать в багаж бесплатно не менее 
10 кг. Авиакомпании также могут устанавливать нормы 
бесплатного провоза ручной клади таким образом, чтобы 
габариты позволяли разместить ее в салоне самолета.

Авторы документа — его внесло в госдуму правительст-
во — считают, что эти нововведения позволят снизить сто-
имость авиаперевозок для пассажиров и расширить воз-
можности для работы лоукостеров. Ведь те, кто летает без 
багажа, больше не будет фактически оплачивать провоз 
чужих чемоданов.

В ходе обсуждения законопроекта в третьем чтении 
сомнения высказала фракция ЛдПР. депутат Александр 
Старовойтов считает, что снижения стоимости перелетов 
может и не случиться, поскольку ценообразование в этой 
сфере, по его словам, непрозрачно, а стоимость билета од-
ной и той же категории может серьезно меняться просто в 
зависимости от времени покупки. «Мы не знаем, сколько 
составляет стоимость багажа в цене билета», — заметил он.

Тем не менее закон был поддержан. Совет Федерации 
рассмотрит закон 25 июля, затем он поступит на подпись 
президенту. новые нормы начнут действовать спустя 60 
дней после официального опубликования новых положе-
ний Воздушного кодекса РФ.

Юбилей Людмила Алексеева: Родные никогда меня не упрекали,  
что испортила им жизнь

Праздник без вранья

елена новоселова

90 
лет исполнилось 
Людмиле Алек-
сеевой, предсе-
дателю Москов-
ской Хельсинк-

ской группы. С юбилеем ее по-
здравил президент России Вла-
димир Путин. он вручил право-
защитнице цветы и гравюру с ви-
дом евпатории — города, где она 
родилась. А Людмила Михайлов-
на предложила главе страны вы-
пить шампанского.

Среди своих друзей и тех, кто 
не одобряет ее несговорчивость, 
Алексеева слывет человеком со-
вершенно однозначным в сужде-
ниях, не терпящим конформист-
ских полутонов. если чьи-то 
права были нарушены, никакие 
доводы не могут заставить ее 
приспособиться к удобной прав-
де большинства. В свой день ро-
ждения Людмила Михаловна 
рассказала «Рг» о своей ненави-
сти к вранью и любви к желтым 
розам.  

За что в жизни вы себе постави-
ли бы пятерку? 
лЮДмила алекСеева: За то, что пра-
возащитное движение распро-
странилось по стране. Когда мы 

начинали 50 лет назад, нас гор-
сточка была, и только в Москве.  

Были абсолютно советской дев-
чонкой, комсомолкой…
лЮДмила алекСеева: И даже, страш-
но сказать, членом партии, отку-
да меня исключили в 1968-м. 

Что заставило поставить под 
сомнение, что «эх, хорошо в 
стране советской жить»?
л Ю Д м и л а  а л е к С е е в а :  Все очень 
просто: не люблю, когда врут, а 
нам все время врали. Что кол-
хозники живут хорошо… А я 
знала, что они живут впрого-
лодь. Что у нас справедливая 
многонациональная полити-
ка… А я знала, что евреев выго-
няют с работы. Стала думать 
надо всем этим...

Ваша семья поддерживала реше-

ние заняться правозащитной де-
ятельностью?
л Ю Д м и л а а л е к С е е в а:  ни муж, ни 
дети не стали правозащитника-
ми, но очень терпеливо перено-
сили все испытания, которые об-
рушились на них из-за меня. И 
никогда меня не упрекали, что 
испортила им жизнь.

есть в вашей жизни правила, ко-
торые вы никогда и ни при каких 
условиях не нарушали?
лЮДмила алекСеева: Врать нельзя. 
Иногда можно молчать. А врать — 
ни в коем случае! 

даже из благих намерений?
лЮДмила алекСеева: В советские 
времена я часто говорила колле-
гам, что врать можно только в 
КгБ и в отделе кадров. Как мож-
но было защититься от этих мо-
гущественных структур, если, 

сказав правду, вы принесете не-
счастье другим людям? Только 
соврать. они же бюрократы, 
списки составляли по алфавиту. 
я на «А». Первая попадала на все 
допросы. я их десятки прошла, 
как и обысков. А вот ареста из-
бежала.  

Сейчас я не вру никому... ой! 
Это от кого? Полиэтилен сними-
те… (в комнату внесли огромный 
букет из желтых роз, который 
присоединился к другим много-
численным… )

Какая была главная причина ва-
шего отъезда в эмиграцию?
лЮДмила алекСеева: Могли поса-
дить и мужа, и сына. однажды я 
попросила их помочь мне пере-
нести из одного места в другое 
сто экземпляров первого тома 
«Архипелага гуЛАг» Солжени-
цына. Мы несли каждый по две 
сумки. И я представила себе: вот 
нас задержат по дороге, сяду не 
только я, но и мои родные. Это 
семь лет лагеря и пять лет ссыл-
ки. И я поняла, что надо уезжать. 

Вы вернулись одной из первых?
лЮДмила алекСеева: да, как только 
разрешили вернуться. Ведь в со-
ветское время уезжали навсегда. 
Лишали гражданства и обратно 

не пускали. Поэтому когда гор-
бачев пришел к власти, я начала 
подавать просьбу на въезд. но я 
была в списках КгБ: шесть раз 
отказывали. В 1990 году пусти-
ли, и я сразу вернулась.

если бы у истории было сослага-
тельное наклонение…
лЮДмила алекСеева: В своей жизни 
я бы хотела изменить только 
одно: начать свое дело не с сере-
дины шестидесятых, а раньше, с  
того момента, когда стала осмы-
сливать происходящее вокруг, то 
есть с ранней юности.  

Людмила Михайловна, как буде-
те отмечать свой юбилей? 
лЮДмила алекСеева: Собрались мои 
родственники, которые приеха-
ли из разных концов страны и из-
за рубежа. Испекли любимый 
торт нашей семьи «наполеон». А 
сейчас жду прихода президента. 
ничего себе! Когда я начала за-
ниматься правозащитной дея-
тельностью, я отдавала себе от-
чет, что могу за это получить ла-
герный срок. но что меня будет 
поздравлять президент, мне в го-
лову не приходило!   

технолоГии 

На юге России 
энергетики 
нашли новый 
способ 
для борьбы 
с кражами 
электричества
Счетчики 
пРоСветят  
Рентгеном

николай Грищенко,  
«российская газета», Астрахань

С ПоМощью портативного 
рентгена специалисты «просве-
чивают» электросчетчики, что-
бы увидеть изменения в кон-
струкции, с помощью которых 
воруют энергию.

Только с начала года на юге 
России энергетики выявили свы-
ше 153 миллионов киловатт-ча-
сов неучтенного потребления 
электроэнергии. для сравнения 
— столько электричества потре-
бляет вся Ростовская область за 
одну неделю. Рекордсменом по 
кражам электроэнергии стала 
Астраханская область — 43 мил-
лиона киловатт-часов.

недобросовестные граждане 
по старинке используют и маг-
ниты, и набросы, но это все вы-
является очень быстро. Повре-
ждение магнитной пломбы или 
небаланс в сети покажут, в каком 
месте «утекают» киловатты. но 
порой электроэнергию воруют в 
промышленных масштабах. Так, 
в новочеркасске предпринима-
тель не поленился и оборудовал 
качественное, но незаконное 
подключение к подземной ка-
бельной линии. В Волгоградской 
области был обнаружен наброс 
на воздушную линию электропе-
редачи, ведущий к дому. Мест-
ные «кулибины» подключились 
к фазе, а нулевой провод провели 
от заземления прямо у себя в 
огороде. Только благодаря счаст-
ливой случайности ни наруши-
тели, ни их дети не пострадали от 
удара током.

Желая снизить платежи, не-
плательщики переделывают 
электросчетчики и вносят туда 
различные изменения. обнару-
жить такие «жучки» сложно. од-
нако в Астраханской области 
энергетики недавно приобрели 
рентгенотелевизионную уста-
новку, которая позволяет прос-
мотреть внутреннее содержимое 
электросчетчика, без вскрытия 
оболочки или упаковки. Подоб-
ные аппараты, кстати, использу-
ют службы безопасности при до-
смотре багажа в аэропортах и 
железнодорожных вокзалах.

Стоит такой прибор более 
700 тысяч рублей, но энергетики 
уверены — «овчинка стоит вы-
делки». до последнего времени 
выявление счетчиков со встро-
енными микросхемами для во-
ровства было сложным процес-
сом. Специалистам приходилось 
устанавливать контрольные 
приборы учета, проводить эк-
спертизы электросчетчиков на 
заводе-изготовителе. Теперь, с 
помощью рентгенотелевизион-
ной установки, факт вмешатель-
ства во внутреннюю схему мож-
но определить за считаные ми-
нуты. Энергетики уже провели 
около четырех тысяч проверок и 
выявили 16 электросчетчиков со 
следами вмешательств. Кроме 
того, во время проверок на элек-
тросчетчики астраханцев было 
установлено около 30 тысяч ан-
тимагнитных пломб.

однако обвинять жителей Ас-
траханской области в тотальном 
воровстве не стоит, так как часто 
они становятся жертвами недо-
бросовестных фирм, которые са-
мостоятельно инициируют за-
мену приборов учета среди насе-
ления. не обладая полномочия-
ми, они снимают контрольные 
пломбы, и потребитель электри-
чества при первой же проверке 
переходит в категорию расхити-
телей киловатт. А все показания 
счетчика, даже если человек ис-
правно платил за электричество, 
сразу приплюсуют к неучтенке и 
ему придется возмещать ущерб 
энергосбытовой компании. При-
чем пострадавшему очень слож-
но призвать фирму к ответу, так 
как документы составляются та-
ким образом, что вся ответст-
венность ложится на обладателя 
электросчетчика. Жертвами по-
добной схемы только в Астраха-
ни оказались более 200 человек. 

владимир кузьмин

Агентство по ипотечному 
жилищному кредитова-
нию (АИЖК) получит 2 

миллиарда рублей на реструкту-
ризацию не менее 1300 проблем-
ных ипотечных кредитов. об 
этом заявил премьер-министр 
дмитрий Медведев на заседании 
правительства в четверг.

Кабинет министров продол-
жит поддержку отдельных кате-
горий ипотечных заемщиков, по-
павших в трудную ситуацию по-
сле падения курса рубля. Про-
грамму начали в апреле 2015 
года и регулярно продлевали. По-
следний раз — до конца мая теку-
щего года. В помощь заемщикам 
направили 4,5 миллиарда ру-
блей.

Теперь правительство изыска-
ло еще 2 миллиарда рублей в ре-
зервном фонде, которые также 
пополнят уставный капитал 
Агентства по ипотечному жи-
лищному кредитованию. «По-
мощь предназначена для тех лю-
дей, которые оказались в слож-
ной финансовой ситуации. Это 
семьи с детьми, инвалиды, вете-
раны боевых действий. они смо-
гут с помощью этой программы 
реструктурировать свои ипотеч-
ные кредиты», — заявил дмитрий 
Медведев на заседании кабмина.

— Мы прогнозируем, что в ре-
зультате будет реструктурирова-
но не менее 1300 ипотечных жи-
лищных кредитов, — отметил он.

В повестку заседания также 
включили поправки в налоговый 
кодекс в связи с присоединением 
страны к ряду международных 
договоров, предусматривающих 
автоматический обмен информа-
цией между налоговыми служба-

ми разных стран. В частности, о 
финансовой деятельности меж-
дународных компаний и о счетах 
резидентов иностранных госу-
дарств.

налогоплательщиков, являю-
щихся участниками междуна-
родной группы компаний, об-
яжут уведомлять об этом налого-
вые органы и предоставлять свя-
занные с этой деятельностью све-
дения. «В случае нарушения этой 
нормы нарушитель будет оштра-
фован — от 50 до 100 тысяч ру-
блей. организации финансового 
рынка — банки, инвестиционные 
фонды — будут обязаны инфор-
мировать налоговые органы о 
клиентах, выгодоприобретате-
лях и физических лицах, если те 
являются иностранными рези-
дентами. Здесь штраф за наруше-
ние еще солиднее — 500 тысяч ру-

блей», — озвучил премьер-ми-
нистр налоговые нововведения.

Впрочем, в первые три года на-
логоплательщиков все же решили 
освободить от ответственности 
за нарушения, чтобы и бизнес, и 
налоговые органы смогли адапти-
роваться к новому порядку.

Изменения подготовили и в 
систему персонального учета 

лиц, имеющих право на участие 
в программе обязательного ме-
дицинского страхования. «Зако-
нопроект определяет порядок и 
сроки предоставления таких све-
дений, конкретизирует, кто не 
подлежит обязательному меди-
цинскому страхованию, в част-
ности речь идет о военнослужа-
щих, о приравненных категори-

ях, для которых действует дру-
гой порядок медицинского об-
служивания», — сказал дмитрий 
Медведев.

Порядок и методику расчета 
числа застрахованных лиц будет 
устанавливать правительство, а 
проверкой достоверности сведе-
ний займутся территориальные 
фонды оМС. они же совместно с 
федеральным фондом будут еже-
месячно обновлять единый ре-
гистр и исключать из него тех, 
кто не подлежит страхованию.

Возможности для совершен-
ствования нашлись также для 
системы оценки организаций, 
которые оказывают услуги в со-
циальной сфере: школ, детских 
садов, поликлиник, больниц, уч-
реждений соцзащиты. «оцени-
вать, насколько хорошо они ра-
ботают, должны сами гражда-
не», — считает глава правитель-
ства. Поэтому федеральной и ре-
гиональной общественным па-
латам предлагается сформиро-
вать специальные обществен-
ные советы, которые смогут ор-
ганизовывать независимую 
оценку качества оказания услуг. 
Результаты экспертизы будут 
размещать в Интернете.

Вчера же Медведев в рамках 
подготовки проекта федерально-
го бюджета на 2018—2020 годы 
провел совещание по расходам 
госказны на оборонную, косми-
ческую и атомную промышлен-
ности. «В каждой из госпрограмм 
есть возможности для опреде-
ленной оптимизации», — сказал 
премьер. Это не должно отра-
зиться на обороноспособности 
страны, уточнил он. Темпы пере-
оснащения армии и флота совре-
менной техникой и вооружением 
должны быть сохранены. 

акцент

 Что меня будет поздравлять 
президент, мне в голову  
не приходило! 

акцент

 Помощь предназначена  
для тех людей, которые  
оказались в сложной  
финансовой ситуации

Чтобы лично поздравить юбиляр-
шу, президент приехал к ней домой 
на арбат. 

ПравительСтво Кабмин выделяет еще два миллиарда рублей на поддержку 
ипотечных заемщиков

Кредитная линия 

Желая снизить пла-
тежи, неплательщи-
ки переделывают 
электросчетчики 
и вносят туда раз-
личные изменения

Принят закон, регу-
лирующий деятель-
ность садоводче-
ских и огородниче-
ских товариществ

Нововведения 
позволят расши-
рить возможности 
для работы  
лоукостеров
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По прогнозу премьера, государство поможет реструктурировать не менее 1300 ипотечных кредитов.

blagodirau
Прямоугольник


